

PAGOS A LAS CABEZAS DE HOGAR

La Unidad Nacional para la Gestión de Riesgo de Desastres empezó ayer la entrega de recursos a jefes y jefas de cabeza de hogar, con prioridad a territorios afectados por desastres naturales.

DIVISAS

DÓLAR	EURO
\$ 4.351,55	\$ 4.871,13
TRM	
ANTERIOR: \$ 4.416,69 (C) \$ 4.150 (V) \$ 4.250	ANTERIOR: \$ 4.836,72 EN DÓLARES: 1.12

MONEDAS BOLIVAR	CAFÉ (N. Y.)
\$ 56,32	US\$ 3,43
PESO MÉX. \$ 212,03 REAL BRASIL \$ 734,08	LIBRA
	ANTERIOR: US\$ 3,42

PETRÓLEO (Brent)	ACCIONES
US\$ 63,33	1.546,98
BARRIL	COLCAP
ANTERIOR: US\$ 65,48 CRUDO WTI US\$ 60,07	BAIARON 3,41 %

INTERÉS (E.A)	UVR
9,20 %	\$ 386,3619
DTF	HOY
IBR (3 MESES) 9,28 %	MAÑANA: \$ 386,5032

SUBE PERMANECE ESTABLE BAJA

INDICES ECONÓMICOS

USURA
25,62 %
CONSUMO
INT. CT. BAN: 17,03 %

Quedan 8 meses para sacar 116 consultas en carrera por tener gas de Sirius en 2029

El pozo descubierto en el mar Caribe enfrenta una contrarreloj para solicitar una licencia ambiental y empezar su producción en cuatro años. Esto, con el fin de que Colombia recupere la autosuficiencia.

LINA QUIROGA RUBIO - REDACCIÓN ECONOMÍA | DEIQUI@ELTIEMPO.COM



De izq. a der., Eric Eyberg, jefe de Consultoría de S&P; Carlos Garibaldi, secretario ejecutivo de Arpel; Andrés Mompos, director general de EL TIEMPO; Orlando Velandía, presidente de la ANH; y Rodrigo Costa, gerente general de Petróbras Colombia, en el Congreso Naturgás 2025 que se realiza en Barranquilla. FOTO: NATURGÁS

“Es un reto muy importante hacer bien las consultas previas, considerando las necesidades del país. Ahora es una carrera contra el tiempo”.

Rodrigo Costa
GERENTE GENERAL DE PETROBRAS COLOMBIA

torios de la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP), Andrés Bitar, hizo énfasis en que es clave contar con un acompañamiento permanente del Gobierno Nacional para sacar las consultas previas en el tiempo previsto. “Cada mes que se demoren en salir las consultas previas es un mes adicional que se va a demorar la producción de este gas natural”, manifestó Andrés Bitar, al tiempo que resaltó que la clave es negociar con todas las comunidades a la vez y no de forma individual.

Llevar a cabo estas consultas previas es un requisito indispensable para poder solicitar la licencia ambiental ante la Anla, autoridad que tiene 90 días hábiles para decidir si la otorga o archiva la solicitud. Aunque este plazo se puede extender si se pide información adicional o si se llegan a presentar demandas o tutelas al proceso.

Sin este permiso no se podría declarar la comercialidad de Sirius a mediados de 2026, como lo espera Petróbras. Este trámite

incluye la declaración de producción y consiste en decirle a la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) cuántos serán las cantidades de gas natural que se esperan producir durante los próximos 10 años. La producción esperada en este tiempo es de 13,3 millones de metros cúbicos día de gas natural, que equivalen a aproximadamente 470 millones de pies cúbicos día, casi la mitad del gas natural que se consume en toda Colombia.

Estimaciones de Petróbras indican que esta producción comenzaría tres años después de haber obtenido la licencia ambiental del gasoducto. Por lo tanto, si la licencia no se obtiene en 2026, la producción no arrancaría en 2029.

Lucha contra el tiempo

De acuerdo con el gerente general de Petróbras Colombia, para lograr las 116 consultas previas en el tiempo previsto es clave que haya un acuerdo sobre los impactos que va a generar Sirius y así concertar las acciones

de mitigación. “De esta manera se podría tener una visión clara para lograr estas concertaciones hacia finales de este año. Esto necesita una integración profunda de la institucionalidad y del Comité Interinstitucional de Hidrocarburos, que está funcionando”, dijo.

Según comentó Costa, la huella de carbono de un proyecto de este tipo es “bajísima”, de 3,5 kilogramos de CO₂ por barril equivalente frente a un promedio mundial que está entre 15 y 20 kilogramos de CO₂.

Entre tanto, el presidente de la ANH, Orlando Velandía, aseguró que la creación del Comité Interinstitucional de Hidrocarburos (integrado por entidades del Gobierno Nacional y gremios del sector) permite ser mucho más optimistas frente a los tiempos. A través de este comité se está trabajando en unir esfuerzos, tener una coordinación con los ministerios de Ambiente y del Interior, reforzar los equipos que trabajan en territorio y buscar sinergias para disminuir los tiempos con el objetivo de lograr que el gas natural de Sirius llegue lo más pronto posible a los hogares.

Sin embargo, el presidente de la Fundación XUA Energy, Julio César Vera, no es tan optimista debido a que los tiempos están muy ajustados. Por eso, considera clave que Sirius sea declarado un Proyecto de Interés Nacional Estratégico (Pines) para que todas las entidades del Gobierno Nacional puedan trabajar de manera conjunta. “Se tendrán que dedicar unos grandes equipos de trabajo para sacar adelante las consultas previas y hacer una gran gestión. Lograrlo será el reto. Con el promedio que se ha tenido en los últimos 25 años, para sacar 116 consultas previas en menos de un año no están coherentes, pero ojalá resulte”, agregó.

Vera también aseguró que es importante que las consultas previas no se logren bajo “una política de chantaje” que obligue a las empresas a asumir unos costos tan onerosos que empiecen a impactar la viabilidad del proyecto en cuestión.

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



JAVIER SUÁREZ LIDERARÁ JUNTA DE ASOBANCARIA

Sectores

La Asociación Bancaria y de Entidades Financieras de Colombia (Asobancaria) informó ayer que Javier Suárez, presidente del Banco Davivienda, fue elegido como nuevo presidente de la junta directiva del gremio. Llega a reemplazar a Mario Pardo, presidente de BBVA Colombia, quien dirigió la junta desde 2022. Suárez es ingeniero civil de la Universidad de los Andes, máster en Ciencias Actuariales y en Finanzas de Georgia State University.

Empresas

Grupo Prada compra a su rival Versace

La firma italiana de moda Prada anunció ayer que concluyó un acuerdo definitivo con el grupo estadounidense Capri Holdings para adquirir el 100 por ciento de su marca rival Versace. El movimiento se cerró por 1.390 millones de dólares.

17,8%

Suben exportaciones no minero-energéticas

Según el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, las ventas externas no minero-energéticas llegaron a US\$ 3.875,4 millones en el primer bimestre del año.